

**03.12.2024**

## **AMI-Pay España**

**Grupo nacional para infraestructuras de pago**

Resumen de la reunión presencial celebrada el 3 de diciembre de 2024

---

Asistentes:

Banco Santander	D. David López
Cecabank	Dª. Zaneida Voces
Caixabank	Dª. Nuria Mohedas
BBVA	Dª. Mª José Teva
Bankinter	D. Marc Bou
Banco Cooperativo	D. Jerónimo Cáceres
Iberpay	D. Diego Caballero
UNACC	D. Vicente Díaz-Maroto
AEB	Dª. Patricia Estevez
Banco de España	Dª. Ángeles López
	D. José Luis Langa
	D. Roberto Muñoz
	Dª. Pilar Clavería
	D. Carlos Sanz
	D. Fernando Castaño
	D. Héctor Cornejo
	Dª. Lucía Sánchez
	D. Abel Sánchez
	D. José Peña
	Dª. Sara Jiménez
	D. Miguel Fernández-Oruña
	Dª. Ana González

## RESUMEN

### 1. Reporte sobre AMI-Pay:

El presidente da la bienvenida a los asistentes y presenta a los nuevos miembros del grupo: David López asiste por primera vez en representación de Banco Santander. Además, y para esta reunión, Jerónimo Cáceres sustituye a Raquel Barrado por BBVA, Ángeles López asiste en sustitución de Luisa Adrada por parte de Banco Cooperativo, Nuria Mohedas asiste en sustitución de Rafael Linde de Cecabank y Vicente Díaz-Maroto por Bankinter en sustitución de Noelia Ruiz y Paloma González.

A continuación, se tratan los distintos temas siguiendo el orden de la agenda previsto.

### 2. T2:

#### Operaciones.

Se revisan los datos más significativos de los últimos meses de operaciones de T2, así como los incidentes acaecidos.

El volumen de operaciones mantiene la tendencia de crecimiento en 2024 respecto a 2023. En septiembre y octubre fue un 2,5% superior al del mismo periodo del año anterior. Este aumento ha estado principalmente impulsado por los pagos de clientes. En cuanto al valor de las operaciones, ha habido un tenue crecimiento en septiembre y octubre del 1%. El aumento se ha debido al incremento en el valor de los pagos interbancarios y las transferencias de liquidez, que compensaron el leve descenso del valor liquidado de los pagos de clientes.

Respecto al nivel de liquidez diaria a fin de día en los servicios TARGET y el crédito a comienzo de día, se mantiene la tendencia de lento y continuo descenso de la liquidez total, que se asocia a la contracción del balance del BCE (reembolsos de TLTRO y reducción de la cartera de política monetaria).

En cuanto al rendimiento del sistema desde la última reunión de AMI-Pay (desde junio), se ha mantenido una disponibilidad técnica del 100%, con la única excepción en el mes de junio (99,87%). Los incidentes más significativos entre junio y octubre han sido cuatro:

- 18/07 Incidente en el SWIFTNet Copy service. Retraso de una hora en el cierre.
- 30/08 Bloqueo de dos horas del tráfico A2A. Activación de ECONS II.
- 29/10 Bloqueo de mensajes salientes por cuarenta minutos e indisponibilidad de tres horas de la GUI de RTGS y CLM. Ampliación del plazo para la solicitud de facilidades.
- 31/10 Incidente en el acceso U2A a las GUI de RTGS y CLM de una hora.

#### Extensión de las horas operativas de T2.

Existe una necesidad del mercado de disponibilidad de liquidez más allá de las horas operativas actuales de RTGS. El Eurosistema ya amplió las horas operativas con la entrada en producción de T2. Otros Bancos Centrales como el Banco de Inglaterra y la Reserva Federal están estudiando la ampliación de horas de sus servicios. En la reunión de junio se presentaron tres propuestas de ampliación de horas operativas.

Algunos participantes manifiestan que la tendencia para pagos domésticos e internacionales es a hacerlos instantáneos y 24/7, lo que requiere extender el horario para acomodar las demandas del mercado y va en línea con las recomendaciones del Banco de Pagos Internacionales.

Se expresa la preocupación por que en el periodo entre las 18:00 y las 24:00, de lunes a viernes, se produzca un desajuste de liquidez cuando se elimine el límite de 100.000€ en los pagos inmediatos. Por otro lado, se pone en evidencia que no es óptimo para los tesoreros dotar en exceso las cuentas técnicas de TIPS (por la brecha entre la remuneración de estas cuentas y la facilidad de depósito). Además, estamos en un contexto en el que el BCE busca optimizar el nivel de liquidez del sistema.

Ante el previsible aumento de la liquidación en TIPS, preocupa que no haya tanta información para la monitorización por los participantes como en RTGS (al estar la mensajería redireccionada a Iberpay). Iberpay es consciente de esta demanda del mercado.

### **3. TIPS:**

#### Operaciones.

Desde febrero 2024 se produce un despegue en el volumen mensual de transacciones de TIPS, coincidiendo con la migración de la comunidad sueca. Los mercados más activos son Italia, Alemania y Eslovaquia.

El 89% de las transacciones son menores a 1000€.

Se informa que la liquidez mantenida en TIPS a fin de día está en torno a 22,9 billones de euros (un 7,6% más elevado con respecto al mismo periodo del año pasado). Los saldos mantenidos de dividen en un 58% en las DCA y un 42% en las cuentas técnicas.

Finalmente, se informa que la disponibilidad técnica se ha mantenido en el 100%. No se han producido incidentes graves durante el periodo julio-octubre, habiéndose producido un incidente que afectó la liquidación el 1 de noviembre.

#### Evolución.

Se informó de las peticiones de cambio incluidas en la implantación de noviembre 2024. Tanto la puesta en producción como el periodo de estabilización han transcurrido de modo fluido.

Sobre las peticiones de cambios que tendrán las implantaciones de 2025 (junio y octubre), se indica que serán necesarios análisis adicionales para evaluar impactos en otros servicios TARGET. Las pruebas de usuario tendrán lugar entre finales de julio 2025 y principios de septiembre 2025. Los proveedores de servicio están contemplando la posibilidad de que la instalación de la actualización se haga con un tiempo de indisponibilidad. Para el caso

del VoP (*Verification of Payee*) está previsto que los cambios se instalen de manera secuencial.

Las solicitudes de cambio para 2026, dependiendo del ejercicio anual para determinar su valor de negocio, se asignarán a las distintas actualizaciones de software.

Se indica que se encuentra en desarrollo un servicio de verificación del beneficiario (VoP) del Eurosistema. El servicio de ruteo se desarrollará internamente por parte de Banca d'Italia. Para el algoritmo de coincidencias se llevará a cabo una licitación pública y, para el API Proxy Gateway, se está discutiendo con los proveedores de servicios de red la provisión y el desarrollo del componente. Habrá una sesión informativa a finales de enero y se facilitará información sobre la implementación técnica del servicio.

Algunos participantes manifiestan su incertidumbre con la implantación del VoP en octubre 2025, por los plazos ajustados. Iberpay ve un problema en la amplia lista de actores involucrados y la interoperabilidad con otros sistemas internacionales. También se pueden producir demoras en las liquidaciones por las comprobaciones que realizará el servicio.

#### Interconexión TIPS.

A continuación, se explican las iniciativas de liquidaciones entre monedas alojadas en TIPS y con otras plataformas de pagos inmediatos:

La primera fase es la puesta en funcionamiento del primer servicio de liquidación entre divisas en TIPS mediante el esquema OCT Inst. Esta nueva funcionalidad estará disponible en junio 2025.

La segunda fase sería la implementación del modelo mejorado de liquidación de transacciones vinculadas entre divisas alojadas en TIPS. Se espera para la actualización de octubre 2025.

Por último, la fase tercera es el establecimiento de vínculos técnicos con otras plataformas. Tras la aprobación del consejo de Gobierno del BCE, se han iniciado los trabajos exploratorios de esta fase.

El 2 de diciembre se lanzó una convocatoria para la participación de las entidades en el desarrollo de un servicio de liquidación entre divisas de TIPS.

Iberpay indica que participará en las pruebas con las divisas nórdicas si percibe interés en la comunidad española.

#### **4. Pagos instantáneos:**

Se repasan los hitos principales que introducirá el Reglamento (UE) 2024/886 sobre transferencias inmediatas en euros (IPR).

A partir del 9 de enero los PSP bancarios del área euro deberán ser capaces de recibir pagos inmediatos (incluidos los pagos por lotes). Las comisiones aplicables serán las mismas que para las transferencias ordinarias.

El 9 de octubre de 2025 los PSP bancarios del área euro deberán ser capaces de enviar pagos inmediatos y proporcionar un servicio de verificación del nombre del beneficiario. Por último, a partir del 9 de abril de 2027, los PSP del área euro sin la consideración de banco deberán ser capaces de enviar y recibir pagos inmediatos.

Hay consenso en el grupo de que la comunidad española está avanzada en los pagos inmediatos.

## **5. Bank consortium euro stablecoin**

Al no estar disponible el documento que se presentará en la reunión de AMI-Pay Europa, se presentan los antecedentes.

En la reunión de mayo 2023 de AMI-Pay se trataron los *Comercial Bank Money Tokens* (CBMT), tokens que está respaldados 1:1 por depósitos de los clientes en el banco comercial y operan dentro de un sistema basado en *blockchain* (DLT).

*Stablecoins* respaldadas por euros, su emisión y distribución está regulada por el Reglamento sobre Criptoactivos (MiCA). Se trata el caso de la *stablecoin* de Societe Generale, que a través de su filial Societe Generale-Forge (SG-Forge) ha lanzado una *stablecoin* llamada EUR CoinVertible (EURCV), vinculada al euro y respaldada por depósitos que superan los 33 millones de euros.

## **6. Actualización del marco exploratorio del Eurosistema sobre nuevas tecnologías para la liquidación de transacciones financieras mayoristas en dinero de banco central.**

Banco de España presenta una actualización del estado de esta iniciativa.

En primer lugar, se repasan los antecedentes desde junio de 2022 hasta noviembre 2024. En esta fecha ha finalizado el periodo de pruebas con el mercado y se ha procedido a la recogida y análisis de datos de participación, conclusiones y próximos pasos.

En cuanto al alcance de la iniciativa, se recuerda que el Eurosistema coordina el trabajo exploratorio con el mercado sobre la base de soluciones del tipo de interoperabilidad, y son tres las soluciones incluidas en el trabajo exploratorio. En paralelo continúa el análisis sobre otros potenciales enfoques (Integración / Distribución). Se han realizado pruebas con liquidación en real y experimentos. Se recuerda que el trabajo exploratorio no supone un compromiso sobre las soluciones a ofrecer en el futuro.

A continuación, se proporcionan datos de participación. La comunidad española ha participado en la ola 2. El Eurosistema está recopilando información con los participantes a través de una serie de cuestionarios, ya distribuidos, para valorar el trabajo exploratorio. Se espera informar sobre las conclusiones lo antes posible en 2025, antes de tomar una decisión sobre los próximos pasos.

## **7. Propuesta de creación del Grupo Técnico TARGET-BE**

BdE hace una propuesta de creación de un Grupo Técnico con el propósito de servir de foro de la comunidad sobre cuestiones técnicas y funcionales relativas a los servicios TARGET, para complementar las discusiones de AMI-Pay (de carácter más estratégico y general), de modo que puedan tratarse asuntos con un carácter más técnico y específico, así como compartir experiencias, preocupaciones o proponer temas entre las entidades.

Se anima a los miembros de AMI-Pay a que den su opinión sobre el interés en crear el grupo técnico y sobre las características que debería tener el mismo (frecuencia, formato, composición, etc....).

Los participantes en la reunión están de acuerdo con la creación del grupo y BdE circulará una propuesta concreta a los miembros.